



Ciudad de México, a 31 de agosto de 2023.

## COMUNICADO

En febrero del presente año la **Arquidiócesis Primada de México** informó sobre el **hermanamiento entre la Insigne y Nacional Basílica de Santa María de Guadalupe, de México, y la Basílica de Nuestra Señora de Guadalupe, de España**, respondiendo a una petición realizada por S.S. el Papa Francisco, quien solicitó promover y divulgar el amor a la Virgen María, entre México y en España con el nombre de 'Guadalupe'.

El hermanamiento entre ambos santuarios se concretó en un documento firmado por el **Arzobispo Primado de México, el Cardenal Carlos Aguiar Retes, y el Arzobispo de Toledo y Primado de España, Mons. Francisco Cerro Chaves**, donde se comprometieron a llevar a cabo las siguientes acciones:

- 1. Celebrar con solemnidad en los respectivos templos a la Virgen de Guadalupe, en los días en que el calendario litúrgico la conmemora.** Es decir, en la Casita del Tepeyac se celebrará la fiesta de la Virgen de Guadalupe de España, el 6 de septiembre de cada año; y en la Basílica Nuestra Señora de las Villuercas, la fiesta de la Virgen de Guadalupe de México, el 12 de diciembre de cada año.
- 2. Entronizar la imagen de una y otra advocación en los santuarios homónimos.** En la Basílica mexicana estará presente la imagen de la Virgen de Guadalupe de España, y en el Santuario de la Puebla de Guadalupe recibirá culto una reproducción de la tilma de San Juan Diego, en la que milagrosamente quedó plasmada la imagen de la Señora del Tepeyac.
- 3. Rezar en la Basílica española de la Virgen de Guadalupe por el pueblo hermano de México y elevar también plegarias en la Basílica de México por el pueblo español.**
- 4. Procurar la divulgación del conocimiento de ambas apariciones de la Santísima Virgen,** unidas bajo una común advocación, para estrechar los vínculos entre los fieles devotos de Guadalupe de España y de Guadalupe de México.



Por este motivo, **el próximo día 3 de septiembre en torno a la fiesta litúrgica de la Patrona extremeña y reina de la Hispanidad se celebrará una Santa Misa en la Insigne y Nacional Basílica de Guadalupe**, presidida por el Cardenal Carlos Aguiar Retes acompañado por el Cardenal emérito Emmo. Norberto Rivera, y monseñor Francisco Cerro Chávez, Arzobispo de Toledo quienes serán concelebrantes.

Dentro de las actividades que se prevén, el Arzobispo Cerro Chávez, entregará una imagen de la Virgen Morenita de las Villuercas, realizada por el pintor Raúl Berzosa, donde plasmó a la Reina de la Hispanidad con rostro sereno, bello, y mirada maternal hacia su Hijo Jesucristo. Esta hermosa imagen permanecerá en la Basílica de Guadalupe a la vista de todos los fieles para su veneración.

Durante este evento participarán invitados miembros de numerosas instituciones y fieles que tienen relación con el Reino de España, Extremadura y la Arquidiócesis de Toledo.

### **Atentamente**

**Oficina de Comunicación de la  
Arquidiócesis Primada de México**

**Contacto: Janet Pedraza (554130-0185)**